



発行責任者

校長 猪股 英介

## 「五島を生きる」

教頭 朝長 芳卓

世界文化遺産「長崎と天草地方の潜伏キリシタン関連遺産」の1つ、江上天主堂を知っていますか。白地に水色の窓を持つかわいらしい教会です。江上に住んでいるときには近所の小さな教会でしかなかったその場所は、年齢とともに私の大切な、自慢の場所になっています。五島で暮らしていた師から学んだ、私が大切にしている五島で生きる詩を皆さんに受け継いでほしい。

海があって 山があって 川があって・・・  
 降り注ぐ光があって 吹きわたる風があって・・・  
 そこに、五島そのものを生かした人々の営みが生まれ・・・  
 その営みが積み重なって歴史となり、独特の伝統や文化が育まれ・・・  
 やがて五島の五島らしい香りが醸し出され・・・、  
 この島のこの島らしい日々の繰り返しの中から、  
 五島の人々らしい、ものの見方、考え方、生き方が紡ぎだされ・・・  
 君たちの祖父母や父、母がそうであったように  
 そんな五島を、空気のように吸い、衣服を纏うように身につけ、  
 そして、今の君たちがある。

君たちの君たちらしさの礎を育ててくれたのは  
 まぎれもなく、この五島である・・・  
 だから、ふるさと五島をリスペクトできる君たちであってほしい・・・

自らの「ふるさと」を胸張って語るができなければ・・・  
 自らが「生きてきた時間」に誇りを持つことができなければ・・・  
 出会ってきた「人々への感謝」を抱くことができなければ・・・  
 君たちが、自らを「尊い存在」と感じることは、決してないだろう・・・

「ふるさと」は、場所ではなく、  
 君たちの中にある、ここに居たい、いつか帰りたいと思う心なのだから・・・  
 どこにいても、いくつになっても  
 五島を忘れて生きていくことなど、できはしないのだから・・・

だから、君たちには、ふるさと五島を確かに学んでほしい・・・  
 そして、これから始まる君だけの時間の中で、  
 さまざまな人間との出会いを通して、  
 ふるさと五島が育ててくれた「君らしさ」を礎に、  
 確かに、そして豊かに生きていくこと・・・

それが、ふるさと五島に対する君たちの責任、それが君たちの大切な仕事・・・



## スポーツコース マリンスポーツ実習 7/7 (木) ~8 (金)

スポーツコース1. 2年生は7月7日(木)、8日(金)の2日間でマリンスポーツ実習を行いました。1日目の午前には体育館メインアリーナにおいて五島市消防署の職員の方々のご指導の下、普通救命講習があり、生徒たちも熱心に受講しました。また午後からは三井楽スイミングクラブにおいて海で泳ぐ場合の泳法や留意事項、溺れた人を助ける場合の注意事項など、多くのことを学びました。

そして2日目はカヌー実習が行われました。昨年は突然の突風と雷雨に見舞われ、途中でやむなく中断となり、生徒たちもとても残念に思っていました。今年は天候にも恵まれ、五島の美しい海上を往復4km、カヌーで散策する貴重な体験ができ、充実した時間を過ごすことができました。

このマリンスポーツ実習は例年、地域の方々のご協力により成り立っていますので感謝の気持ちを忘れず、今後の生活に活かしてほしいと思っています。



## 五高祭テーマ発表 6/27 (月)

今年度のテーマ

### 『Show!—青春を見せつけろ—』

今年度の五高祭のテーマは『Show!—青春を見せつけろ—』に決定しました。

「Show」という言葉からは「勝」、「笑」、「昇」、「翔」など、いろいろな「しょう」を連想することができます。他にも「Show」には「見せる」という意味があり、地域の皆さんに五高生の勇姿を見てもらいたいという想いも込められています。また、一昨年は「KAKERU (×)」、昨年は「WA (+)」、今年は「Show (÷)」と一貫性を持たせるとともに、「みんなで分かち合う」という意味が込められています。

## 体育祭テーマ発表 7/12 (火)

今年度のテーマ



7月12日(火)校内競技大会終了後に、今年度の体育祭テーマが発表されました。今年度のテーマは「燎(かがりび)~燃え上がれ!青春を今こそ!~」です。

これまで縮小された形での体育祭しか経験したことがなく、完全燃焼することができなかったのも、今年こそは、「今できる最大の準備をして、最高の思い出に残る体育祭を作りたい。」、そのような体育祭実行委員の強い願いが込められています。今年の体育祭実行委員長は3年3組野口秀馬君が務めます。体育祭は9月4日(日)です。これから、3年生を中心に全校生徒が楽しみ、思い出に残る体育祭になるよう準備を進めていきますので、皆様のご協力を宜しくお願いいたします。

	赤団	青団	黄団
3年	4・5組	1・3組	2・6組
2年	1・3組	2・6組	4・5組
1年	2・6組	4・5組	1・3組

## 衛生看護科 1年生施設実習 7/8（金）・11（月）

7月8・11日の2日間、衛生看護科1年生17名は島内の福祉施設2か所で実習を行いました。1年生の施設実習は大きく前期と後期に分かれており、前期である今回は主に高齢者とのコミュニケーションについて学びました。初めは緊張と戸惑いでうまく接することができませんでしたが、授業で学んだ言語的・非言語的コミュニケーションや声の大きさ・トーンを意識することで、徐々に会話に花が咲くようになりました。また、様々な援助を見学・体験させていただき、看護学生としての態度を養い、利用者様の生活や施設の工夫について理解を深めることができ、実りの多い実習となりました。今後はさらに知識と技術を向上させ、後期の実習に向けて頑張ります。

新型コロナウイルス感染症が拡大する中、快く受け入れて下さった利用者様、施設職員の方々に深くお礼申し上げます。



## 1年バラモンセミナー 7/6（水）

7月6日、島内で活躍されている方々をお招きし、社会人講話を実施いたしました。生徒たちは自分が興味のある講座を選び、受講しました。今年度は株式会社そらや、五島の椿株式会社、有限会社イー・ウィンド、株式会社末留葬儀社、株式会社JSH、今村組、五島コンカナ王国、五島警察署、五島市役所地域協働課から講師の先生をお招きし、講演いただきました。1ターン、Uターンの経験や「仕事を通じてどのように五島に貢献していきたいか」といった職業感や生き方といった、生徒が自己の進路を考えるうえで大変有意義な機会となりました。快く講話を引き受けて下さった皆様方に、深くお礼申し上げます。



## 第1回校内競技大会 7/12（火）

7月12日（火）、心配されていた雨天の予想も覆り、一時は晴れ間も出る中、今年度の第1回校内競技大会が行われました。まだ梅雨のような蒸し暑さはあったものの、途中の雨で暑さも若干和らぎ、生徒達の懸命なプレーやクラスの仲間を必死に応援する姿が、各競技で見られました。今回も新型コロナウイルスへの対策に加えて熱中症予防に気をつけながらの開催となりましたが、生徒達はルールを守りながら楽しむことにも身についたようで、校内競技大会を十分に楽しんでいたように感じられました。新年度が始まって3か月、さらにクラスや友人との親睦を深めるいい機会となりました。

	優勝	準優勝
男子バレーボール	3 - 4	3 - 2
女子バレーボール	3 - 2	1 - 1
男子ソフトボール	3 - 3	3 - 5
女子サッカー	2 - 1	3 - 3

